



Le 16 décembre 2015

## Communiqué de presse :

## Un budget 2016 porteur de projets concrets pour tous les Berchemois

Le Conseil communal de Berchem-Sainte-Agathe a voté ce mardi 15 décembre en séance du Conseil communal le budget 2016. La particularité de ce budget est d'avoir été voté à mi-étape d'une législature communale qui verra trois échevins être remplacés et leurs compétences redistribuées. Ainsi les Finances seront désormais sous la responsabilité du Bourgmestre Joël Riguelle.

Avant d'évoquer les objectifs que la commune réalisera dans les trois années à venir, revenons sur quelques points forts des trois années écoulées.

Parmi ceux-ci, il y a eu la rénovation du complexe sportif communal, l'achat subsidié du complexe sportif de la Banque Nationale, la construction de nouveaux pavillons scolaires rue Openveld, la nouvelle école Les Lilas et l'ouverture d'une crèche néerlandophone rue des Soldats.

Sous l'égide du CPAS, le nouveau home Val des Fleurs a été inauguré et le résultat offre aux résidents un cadre de vie agréable dans un bâtiment à l'architecture harmonieusement intégrée à son environnement. L'"ancien Val des fleurs" fera l'objet d'un appel à projet pour le reconvertir en un nouvel immeuble de logements.

### C'est aussi vers l'avenir que se tourne notre communauté berchemoise...

Afin de faire face à un essor démographique dont plus personne ne peut nier l'importance notre commune avait déjà prévu une nouvelle crèche pour accueillir 48 enfants sur un terrain communal rue des Chats et à ce projet vient s'ajouter l'étude pour la réalisation d'une nouvelle école primaire néerlandophone. La nouvelle école « les Lilas » ouvrira quant à elle graduellement 8 nouvelles classes d'ici à la fin 2018. Pour les mois à venir, l'école accueillera, dès septembre 2016, des enfants issus de l'enseignement spécialisé qui pourront ainsi s'intégrer dans des classes « ordinaires ».

En matière d'enseignement secondaire, le Collège reste attentif à une solution adaptée à la demande qui serait située dans un périmètre accessible et plus particulièrement pour un premier degré destiné aux plus jeunes.

En ce qui concerne l'enseignement néerlandophone, un budget est inscrit pour la réalisation d'une étude pour la création d'une nouvelle école primaire. Avec – comme demandé et espéré - une subsidiation à 70%.

**D'ici 2018, notre enseignement fondamental accueillera 420 élèves de plus soit un accroissement d'à peu près 30% de la population scolaire en 6 années.**

Le projet de nouvelle bibliothèque francophone sera réalisé avec un investissement limité de la commune (par le biais d'un partenariat public/privé) sur un terrain communal rue des Soldats.

La culture reste un outil essentiel du « vivre ensemble ». La 2e phase des travaux du centre culturel Le Fourquet aura lieu en 2016 et, dans la foulée, la petite « salle des colonnes » sera rendue accessible pour en faire un atelier d'artistes en collaboration avec les deux centres culturels. Un

budget spécifique sera à nouveau inscrit pour soutenir le Visueel Festival Visuel dont nous voulons faire un événement culturel majeur.

Dans le domaine sportif, Berchem participera aux investissements du nouveau domaine de l'avenue de la Basilique en transformant le terrain de football en terrain synthétique, permettant la pratique du football et du hockey en septembre 2016. Quant à la cafétéria du complexe sportif situé « Venelle du Fair-Play » elle trouvera un nouvel exploitant dès le début 2016, redonnant ainsi davantage de convivialité à ce lieu.

En matière d'aménagement du territoire, la réflexion sur le réaménagement du parvis de l'église se termine et un partenariat avec Atrium et un bureau d'étude spécialisé a été mis en place pour redynamiser le quartier et le commerce local et donner une identité à ce lieu en tentant de rencontrer les préoccupations de chacun.

Dès le 17 décembre, la place de l'Initiative accueillera un nouveau terrain de sport (basket et football) et de nouvelles plaines de jeux sur des espaces distincts, un pour les 2-6 ans et un autre pour les 6-12 ans. Plus tard dans l'année, la plaine de jeux située au quartier Zavelput sera à son tour renouvelée.

**En matière de mobilité**, les trois années qui viennent verront le **déploiement de la zone bleue** sur l'ensemble de la commune et la **mise en place de sens de circulation modifiés** suite à l'adoption de notre Plan Communal de Circulation. Nous avons entamé une première phase de **déploiement de cinq stations de car-sharing** ainsi que de cinq « **vélo-boxes** » avec l'espoir de continuer sur cette lancée dans les années à venir pour offrir une véritable alternative en termes de mobilité.

En matière de sécurité, le nombre de membres de la division locale de police est passé de 30 à 36 personnes. Sur le plan de la prévention, l'équipe des gardiens de la paix passera de 7 à 10. "*Nous maintiendrons la prime communale qui permet aux petits commerces de financer intégralement l'installation du système « Télé-Police » afin d'améliorer leur protection*". La prime à la sécurisation des habitations privées sera maintenue et une extension graduelle du parc des caméras sur la voie publique (de 7 actuellement à 20 in fine) est prévue.

Grâce à une gestion minutieuse et rigoureuse des comptes, la commune continuera à investir dans des projets importants assurant le bien-être de tous les Berchemois.

Contacts :

Joël RIGUELLE  
*Bourgmestre de Berchem-Sainte-Agathe*  
GSM : 0475/82 37 79  
joel.riguelle@1082berchem.irisnet.be

Mireille WALSCHAERT  
*Responsable du service Communication*  
Tel. : 02/464.04.85 - GSM : 0493/74.26.73  
mwalschaert@1082berchem.irisnet.be